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Apresentação: Visita Técnica ao Distrito de Santa Rita Durão, realizada no 

dia 12/04/2018, às 9 horas, com as seguintes presenças: Vereadores 

Membros da Comissão, Marcelo Monteiro Macedo, Daniely Cristina Souza 

Alves e Deyvson Ribeiro, José Pereira dos Santos Neto, Subsecretário de 

Serviços Urbanos, representando o Secretário de Obras, Vereador Adimar 

. José Cota, Igor, Coordenador do Programa Mãos Solidárias, Aline Oliveira, 

Secretária de Educação, Carlene, Diretora da Escola Municipal Sinhô 

Machado, Jean, Presidente da Associação de Moradores de Santa Rita 

Durão e a Comissão de Pais de alunos. 

Introdução: Após a participação da moradora Franciele Carneiro, na 

reunião da Comissão de Viação, Obras Públicas, Agricultura, Indústria, 

Comércio e Meio Ambiente dia 09 de abril, o Presidente Vereador Marcelo 

Macedo deliberou, a pedido do Vereador Deyvson Ribeiro, a realização de 

visita técnica no dia 12 de abril às 9horas, no distrito de Santa Rita Durão. 

Objetivo: Visita à Escola Sinhô Machado no Distrito de Santa Rita Durão 

e para averiguação da denúncia recebida em relação as más condições 

estruturais da escola que comprometem a saúde e a integridade física dos 

alunos. 

Desenvolvimento: A Visita Técnica contou a presença dos Membros da 

Comissão de Viação, Obras Públicas, Agricultura, Indústria, Comércio 
e 

Meio Ambiente da Câmara Municipal de Mariana, representantes da 

Secretaria Municipal de Obras, Secretaria Municipal de Educação, 

Secretaria de Governo e moradores do Distrito de Santa Rita Durão; 

Durante a visita foram apresentadas outras demandas pela comunidade
 

que também constaram neste relatório. 



Jean, Presidente da Associação dos Moradores de Santa Rita Durão 
informou que a mais de um ano e meio à caixa d'água que abastece o 
distrito não é lavada e que a Vale apresentou um projeto para 
reconstrução da caixa d'água ao IPHAN e está aguardando a liberação 
para iniciar as obras. 

Jean, Presidente da Associação dos Moradores de Santa Rita Durão, 
relatou que está muito preocupado com a péssimo estado de 
conservação do casarão existente na praça e que já foi solicitado um 
laudo ao IPHAN; 

Jean, Presidente da Associação dos Moradores de Santa Rita Durão, 
disse que foi encaminhado ao Sr. Wagner, funcionário da Mineradora 
Vale a solicitação de Parceria com a comunidade com a construção de 
uma quadra, parquinho e de uma horta escolar no terreno ao lado da 
Escola, de propriedade do Município de Mariana. 

MURO DA ESCOLA MUNICIPAL SINHÔ MACHADO 

Questionado a respeito das condições estruturais do muro da escola, 
José Pereira dos Santos Neto, Subsecretário de Serviços Urbanos, 
informou que a equipe de engenheiros realizou uma vistoria no local 
e opinou pela derrubada da parte mais antiga do muro e que a parte 
mais nova, foi concebida com amarrações mais adequadas da 
construção civil. Fizeram teste de resistência e entenderam que a 
parte antiga realmente trazia riscos e que o restante do muro não 
oferece risco à integridade física dos alunos. Como solução tentarão 
reforçar as “amarrações”, colocando colunas e sintas, no restante do 
muro e consideram que atende as exigências de segurança e farão 
reboco para proteger contra a chuva e umidade, 

Preocupada com a situação e pelo fato da parte mais nova do muro 
estar balançado e ter grandes trincas, a vereadora Daniely Alves 
solicitou cópia do Laudo do Engenheiro e data para realização da 
obra. 

Pereira informou que a intervenção no local, limpeza do terreno, foi 
uma intervenção proposta no Programa Mãos Solidárias, a 
derrubada de parte do muro e a colocação da tela foi solicitada pelo 
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Sr. Samuel, Subsecretário da Educação e está sendo feito em parceria 
com as duas secretarias. 

Os vereadores Deyvson Ribeiro e Adimar Cota manifestaram a 
preocupação em relação ao fechamento do local da derrubada do 
muro com a utilização de tela, pois as aberturas da tela possibilitarão 
a entrada de roedores e animais peçonhentos no interior da escola. 
Solicitaram que as Secretarias de Obras e Educação reavaliem essa 
decisão pois o projeto de revitalização do terreno anexo à Escola 
ainda não está elaborado e trata-se de uma intervenção futura que 
não tem data para começar e muito menos pra terminar. 
O vereador Deyvson ressaltou que em visita realizada, em 2017, com 
Nilton Lucena, Secretário de Obras da época e com Samuel Pimenta 
então Subsecretário de Serviços Urbanos na época, juntamente com 
o vereador Adimar, o mesmo já havia manifestado a preocupação em 
relação ao muro que estava prestes a cair e que um ato de muita 
irresponsabilidade nenhuma atitude foi tomada para resolver o 
problema e que só estava acontecendo aquela intervenção naquele 
dia porque uma mãe havia ido na Câmara e feito denúncia e eles 
sabiam que a Comissão de Obras estaria ali naquele momento. O 
vereador Deyvson enfatizou que deveriam construiu um muro novo 
no mesmo local. 



Colocação da tela após derrubada de parte do muro





TERRENO ANEXO À ESCOLA: 

Jean, Presidente da Associação dos Moradores de Santa Rita Durão, 
disse que há meses o terreno estava muito sujo e que foi limpo na 
segunda-feira, 09 de abril. 

Informou que o terreno foi desapropriado pela Prefeitura com o 
intuito de ser uma área de recreação da Escola e que nada aconteceu. 
Então, a Associação encaminhou ao Sr. Wagner, funcionário da 
Mineradora Vale a solicitação de Parceria com a comunidade de 
Santa Rita com a construção de uma quadra, um parquinho e de uma 
horta escolar no referido terreno. Disse que podem surgir novas 
propostas e que a conversa está bem adiantada com a Mineradora, 
mas que depende de uma autorização de intervenção por parte da 
Prefeitura para que a Vale possa dar continuidade à ideia e elaborar 
o Projeto junto a Comunidade. 

Jean, enfatizou que a Vale e o Executivo Municipal devem ter um 
olhar diferenciado para o Distrito de Santa Rita Durão pois de 
recursos captados pela Compensação Financeira pela Exploração de 
Recursos Minerais (CFEM) e o Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) das mineradoras, saem daquele solo. 

Pereira disse que a escola havia solicitado a limpeza do terreno 
devido a incidência de roedores e animais peçonhentos e que a 
frente do terreno será fechado com muro a fim de se evitar a entrada 
de animais, por exemplo cavalos. Disse que o passeio será refeito e 
que obedecerão o espaço utilizado pela comunidade na montagem 
de barracas na época de festa. 

Diante das informação do futuro Projeto, Igor, Coordenador do 
Programa Mãos Solidárias, se prontificou a participar juntamente 
com o Presidente da Associação de Moradores de Santa Rita e do 
representante da Mineradora Vale de uma reunião para que ele 
possa se inteirar do assunto e levar posteriormente a demanda da 
liberação do terreno para o Prefeito Duarte e Procuradora, Dra. Inez 
Nezolda. 





INSATISFAÇÕES E DEMANDAS DOS PAIS EM RELAÇÃO À ESCOLA 

Flávia Daniela da Mata: agradeceu a presença da Comissão de Obras 
e 

e ressaltou que a iniciativa da reunião partiu da comissão de pais e 
não da direção da escola. 

* Marcos Roberto Campos: Ressaltou a importância da escola apesar 
de não ter filhos na escola, e elogiou a participação expressiva dos 

pais na garantia dos direitos de seus filhos. 

e Vera Lúcia Salgado: Manifestou a preocupação das condições das 
estruturas que sustentam as caixas d'água que ficam no telhado da 
escola. 

* Lindomar de Oliveira: Solicitou que a pauta daquele momento fosse 
a educação que é prioridade e as que questões políticas não caberia 
naquele momento. 

* —Evanilson Geraldo dos Reis: Solicita mais comunicação entre a Escola 
e os Pais e um melhor planejamento para não acontecer os 
transtornos causados pela pintura com os alunos dentro da escola. 
Ressaltou que seu filho em 2017, teve que se ausentar da escola por 
uma semana devido a problemas de saúde agravados pelo cheiro da 
tinta. Informou que existe paredes com infiltrações. 

* Rosilene Antônia Fernandes: relatou que a escola possui muitos 
problemas: banheiros constantemente entupidos, o piso solta poeira, 
as janelas não abrem. Até a cozinha precisa de reparos, não tem prato 
para todos os alunos. A prefeitura mandou pintar a escola com os 
alunos na sala de sala e sua filha tem renite. Cobrou o transporte 
prometido pelo Prefeito Duarte para os alunos da Rua do Campo. AÀ 
Associação encaminhou um ofício para Secretaria de Educação 
informando que o prefeito Duarte na última reunião com a 
Comunidade alegou que tinha o ônibus e o motorista e que estava 
impossibilitado de fornecer o transporte aos alunos devido a ausência 
de monitores. Ficou acordado na reunião então, que algumas mães 
de alunos fariam esse acompanhamento no ônib/gs,/íºhas depois essa 



ideia foi repensada devido à grande responsabilidade do ato. Foi então que as mães entraram em contato com a Direção da Escola Estadual que funciona no período da noite e foj informado que os alunos do Curso de Pedagogia poderiam fazer esse Mmonitoramento dos alunos como forma de estágio. Essa informação foi repassada através de ofício à Secretaria de Educação a mais de 15 dias e até a presente data não havia resposta. Questionou a parceria da Escola Municipal com a Escola do Estado dita pela Diretora Carlene, pois os alunos não podem usar nem a biblioteca. 

Mixele: Disse que não adianta só quebrar o muro da escola e que escola precisa de uma quadra e um parquinho Para os alunos. Disse que a aula de educação física é a aula que os alunos mais gostam e que eles tem que percorrer cerca de 15 minutos para fazer as atividades. 

Daiana Maria Xisto: Ressaltou que além da construção da quadra, poderia ser feita uma horta e que melhoraria ainda mais a qualidade da merenda oferecida na escola. 

Isabel Cristina Borges: Disse que apesar do vereador Adimar cobrar as demandas de Santa Rita, o distrito está esquecido pelo prefeito. Que as coisas só são feitas na época do Mãos Solidárias e que não adianta vir e depois esquecer por 2 ou 3 anos. 

Maxsuel Vitor Sales: aluno da escola. Disse que a escola possui computadores mas não é oferecida aula de informática para os alunos. Informou que a caixa d'água fica em cima do corredor central da escola e que a escola foi inundada após rompimento de um cano. 
Disse que é preciso dar mais condições de estudar para os alunos dos 
distritos pois muitos acabam o ensino médio e não dão continuidade 
aos estudos. É preciso ajudar com transporte e cursinho pré vestibular 
que só tem na sede. 

Dainatane: Ressaltou que já passou no vestibular por duas vezes e 
que não pode frequentar a universidade por falta de transporte. 
Solicitou o auxílio à Secretaria de Educação e não obteve ajuda. Disse 
que em Santa Rita os alunos não tem oportunidade de estudar, que 
formam o ensino médio apenas e que o Distrito de Santa Rita nunca 
terá mão de obra qualificada, pois não são oferecidas condições de 
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dar continuidade aos estudos. Disse que o benefício que é concedido 
a três alunos que vão de van para a cidade de Santa Bárbara e que 
deveria ser estendido aos alunos que passaram em Mariana e Ouro 
Preto também. 

Liliane: Mãe de uma das alunas que são beneficiadas com o 

transporte para Santa Bárbara e disse que a Prefeitura não faz mais 

que a obrigação em fornecer o transporte e concorda que todos os 
alunos tem que serem contemplados. 

Marcela: Disse que os problemas já haviam sido relatados pelos pais 
e que gostaria das respostas dos representantes da Prefeitura. 

Franciele Carneiro: Questionou sobre quem deu a autorização da 

realização da pintura com os alunos dentro da escola. Disse que o 

mãos solidárias é agendado e que a Prefeitura tem a obrigação de 

comunicar a diretora da escola e a diretora comunicar os pais. 
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MANIFESTAÇÃO DOS REPRESENTATES DA PREFEITURA MUNICIPAL 
DE MARIANA 

* Aline Oliveira - Secretária Municipal de Educação: À senhora Aline 
iniciou sua fala dizendo que foi nomeada em 05/02/2018 e que tem 
grande compromisso com o cargo que lhe foi confiado. Disse que a 
pintura da escola não está relacionada com o Programa Mãos 
Solidárias e que trata-se de manutenção da escola. Questionada por 
uma das mães sobre a possibilidade de estar transferindo os alunos 

para o prédio onde funcionava o Programa Tempo Integral, a 

secretaria disse que estudará essa possibilidade com a Diretora e que 

o local possuiu apenas quatro salas e que terá que ser feito rodízio 

com as turmas. Informou que naquele momento ela só poderia fazer 

o compromisso da implantação da horta escolar e que as questões 

referentes a caixa d'água, quadra, e a situação do muro levaria a 

conhecimento do Prefeito pois demandaria as intervenções por parte 

da Secretaria de Obras. 

Após questionamento de uma das mães, respondeu que a partir do 

dia 16/04/2018, o transporte para os alunos da Rua do Campo e Rua 

da Glória, seria disponibilizado apenas para os 13 alunos que 

possuem até 4 anos de idade, contrariando a expectativa dos pais 

uma vez que em reunião o Prefeito havia prometido o transporte 

para todas as crianças do período da tarde. Em relação ao transporte 

universitário levará a solicitação para análise de legalidade. 

Disse aos presentes sobre o Cursinho Pré-vestibular que funciona na 

Sede e que o Tempo Integral voltará a funcionar em parceria com a 

Fundação Renova. 

e Carlene-Diretora da Escola Sinhô Machado: Informou que em breve 

a sala de informática será reativada e que a biblioteca é para uso de 

todos os alunos e que não há essa separação entre aluno do Estado e 

aluno do Município. Disse ainda que já realizou a reposição dos pratos 

e copos que estavam em números insuficientes para os alunos e que 

pequenas demandas como a troca das fechaduras já foram atendidas. 

Igor — Coordenador do Programa Mãos Solidárias: Se comprometeu 

a levar no dia seguinte, 13/04/2018, uma equipe para fazer avaliação 

da situação da caixa d'água. Disse que infelizmente não conseguirá 

atender a todas as demandas devido à falta de recurso financeiro. 
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: precisa de um tempo para se inteirar de 

tOfios OS assuntos e que devido a urgência na avalição da situação da 
Caixa d'água, se comprometeu a levar à equipe técnica da Secretaria 
de Obras para avaliar e tomar as medidas de segurança caso haja 
necessidade, no dia seguinte. Comprometeu-se também em 
protocolar na Secretaria da Câmara o laudo sobre a situação da caixa 
d'água. 

MANIFESTAÇÃO DOS VEREADORES: 

Vereador Adimar José Cota: Disse entender a preocupação dos pais 

em relação a localização das caixa d'águas e solicitará ao Prefeito que 

independentemente da situação que elas estejam, que sejam 

colocadas em um ambiente externo da escola. Parabenizou a 

comunidade de Santa Rita pela forma organizada que reivindicaram 

as melhorias e que conhecem bem as necessidades do Distrito que ele 

também reside. Enfatizou que as demandas já foram levadas ao 

Prefeito, mas que o vereador não tem o poder de executar, apenas 

cobrar e fiscalizar e esse é o compromisso assumido por ele desde 

2013. Em relação ao transporte dos alunos, cobrará do Prefeito o 

compromisso assumido com a Comunidade. 

Vereador Marcelo Monteiro Macedo: Lamentou a ausência do 

Secretário de Obras, Fábio Vieira, em mais uma visita técnica. 

Vereador Deyvson Ribeiro: também lamenta a ausência do Secretário 

de Obras e pede urgência aos representantes do Executivo nas ações 

que foram solicitadas e que já deveriam estar resolyid# 
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POLICLÍNICA MUNICIPAL 

* Entornoda Policlínica Municipal necessitando de capina. 
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Escada de Acesso à Policlínica: 
Irregulares. Não POoSsui corrimão j 
Presença de restos de material pró 

A escada possui degraus 
em toda a sua extensão. 
ximo a escada. 



PISTA DE CAMINHADA 

É:r;iZZgãZr "(;:S ãª; ejítl:to de Sa.nta Rita Durão nos deparamos com o 
| | depositando material asfáltico e segundo 
informações do funcionário, seria colocado na pista de caminhada naquela data. Manifestamos contrários a tal procedimento ao Sr. Eduardo, engenheiro do CINVALPI, devido a grandes poças de água, 
Caracterizando problemas de drenagem e barrancos caindo sobre a 
pista. O engenheiro Eduardo disse concordar com a preocupação dos 
vereadores, mas que caberia essa decisão ao Poder Executivo e que 
até o presente momento, a ordem era asfaltar visando a inauguração 
no sábado, dia 14 de abril de 2018, nas ações do Programa Mãos 
Solidárias. 

Após conversa com Igor, Coordenador do Programa Mãos Solidárias, 
e com José Pereira, Subsecretário de Serviços Urbanos, os vereadores 
Adimar, Daniely, Deyvson e Marcelo, cumprindo a função fiscalizar e 
a garantir o bom uso do dinheiro público, se manifestaram contrários 
ao asfaltamento da pista naquelas condições, sendo acatados. 
Em relação à pista de caminhada, a Associação reconhece a 
importância da pista de caminhada, mas que ela poderia ter sido 
construída em outro local mais seguro, em um terreno doado pela 
Mineradora Vale, mas infelizmente não há diálogo por parte do 
Executivo Municipal. 







|/ DEMANDAS APRESENTADAS POR FLÁVIA DANIELA DA MATA, 
REPRESENTANTE DOS PAIS DE ALUNOS, EM RELAÇÃO À ESCOLA 

* Reparose Pintura na parte externa da escola.



* Presença de infiltração nas paredes do banheiro, ausência de Papeleiras e Saboneteiras. 





e Ampliação do refeitório. 

e Azulejar por inteiro as paredes da cozinha. 

e Manutenção na rede elétrica. 

e Construção de Auditório. 

Faixa de Pedestre e placa de advertência 
“Área Escolar” próximos à 

escola. 

Deliberações: 

e Solicitamos à Secretaria de Obras, 
O laudo técnico que atestou a 

necessidade da derrubada de apena
s parte do muro da escola e que 

o restante do muro não oferecia risco a 
integridade físiça-.dos alunos, 

professores e funcionários da escola.
 ó 



constitucionalidade do ato praticado; 

Solicita . i Vi f;los à Secretaria de Obras, laudo técnico atestando se a a í e ; : d d de acesso à policlínica foi construída obedecendo as normas 
e segurança da engenharia civil. 

Considerando o Artigo 5º da Constituição Federal de 1988, que trata 
das garantias e direitos fundamentais que cada cidadão dispõe, 
existem diversos princípios, e um dos mais importantes é o princípio 
da igualdade. Diante do exposto, solicitamos que a Secretaria 
Municipal de Educação se manifeste pelo atendimento com 
transporte há três universitários para a cidade de Santa Bárbara e 
deixa de atender outros alunos que passaram em Instituições de 

Ensino Superior em cidades como Mariana e Ouro Preto. 



Vereadora Baniel W RE ] y Cristiha Souza Alves ol ibei : Vereador Deyvson N-Ribeiro 
ice Presidente Vogal 
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